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Empuja Morena el aborto en Michoacán; son 3 iniciativas ante el Congreso 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/empuja-morena-el-aborto-en-michoacan-son-3-iniciativas-
ante-el-congreso/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/van-diputados-por-un-nuevo-intento-en-la-
legalizaci%C3%B3n-del-aborto-en-michoac%C3%A1n 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/despenalizacion-del-aborto-en-favor-de-la-vida-y-
transfeminicidios-a-discutir-en-el-congreso-12680599.html 
https://postdata.news/aprobaria-este-jueves-el-congreso-de-michoacan-la-despenalizacion-del-
aborto/ 
https://www.changoonga.com/2024/10/09/este-jueves-inicia-discusion-para-legalizar-aborto-en-
congreso-de-michoacan/ 
El grupo parlamentario de Morena empuja la despenalización del aborto en Michoacán; este jueves 
10 de octubre abordará en sesión plenaria tres de iniciativas que buscan modificar el marco legal 
estatal en torno al aborto, en lo que promete un álgido debate en torno a los derechos humanos y 
reproductivos. Entre los puntos destacados del orden del día, la diputada coordinadora parlamentaria 
de Morena, Fabiola Alanís Sámano, presentará una iniciativa para reformar y derogar diversos 
artículos del Código Penal de Michoacán, con el objetivo de despenalizar el aborto. A su decir, esta 
propuesta es una de las más progresistas del país, y es vista como una de las más significativas, ya 
que pondría al estado en sintonía con otras entidades que han avanzado en la legalización del 
aborto.  
 
PAN interpondrá proceso jurídico contra iniciativa del Legalización del Aborto en el Congreso 
del Estado 
https://moreliactiva.com/pan-interpondra-proceso-juridico-contra-iniciativa-del-legalizacion-del-
aborto-en-el-congreso-del-estado/ 
https://www.contramuro.com/reforma-aborto-pan-impugnacion-legal/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-hizo-pan-contra-la-despenalizacion-del-aborto-en-
michoacan-12682409.html 
https://postdata.news/pan-interpondra-recurso-legal-si-se-aprueba-legalizacion-del-aborto-este-
jueves/ 
La coordinadora de la Bancada del PAN en el Congreso del Estado, Teresita Herrera Maldonado, 
explicó que interpondrá una demanda jurídica en contra del proceso que ha hecho el Grupo 
Parlamentario de Morena para poder discutir, y en su caso aprobar, mañana la Legalización del 
Aborto en Michoacán. “Se está violando la ley orgánica… si como lo comenté, nosotros vamos a 
proceder legalmente y a dar seguimiento”, dijo. Esto, toda vez que señaló que no existe un análisis 
y acuerdo de comisiones previo para poder ingresar la iniciativa al pleno, y que por eso se ha 
demandado la información probatoria de un proceso legislativo apegado a la ley, lo que adelantó, no 
podrán presentar o probar los morenistas. 
 
Dictamen sobre aborto cumple con el procedimiento legislativo: Fabiola Alanís 
https://www.contramuro.com/dictamen-sobre-aborto-fabiola-alanis/ 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-es-un-estado-laico-el-aborto-va-fabiola-alanis/ 
https://www.changoonga.com/2024/10/09/legalizacion-del-aborto-en-michoacan-es-inminente-e-
inevitable-lideresa-de-bancada-morena/ 
El dictamen con proyecto de decreto en materia de aborto que habrá de discutirse mañana por el 
Pleno del Congreso, cumple con el procedimiento legislativo, asegura la coordinadora parlamentaria 
de Morena, Fabiola Alanís Sámano. Cabe apuntar que para la sesión del Pleno Legislativo la orden 
del día prevé la lectura, discusión y en su caso aprobación del referido dictamen elaborado por la 
Comisión de Justicia, por lo que la bancada del PAN ha adelantado que procederá legalmente porque 
el documento se elaboró antes de que este miércoles las comisiones quedaran formalmente 
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instaladas. Cuestionada al respecto Fabiola Alanís señaló que el evento realizado hoy para la 
instalación de comisiones sólo fue protocolario, ya que éstas quedaron debidamente conformadas 
una vez que las probó el Pleno Legislativo, y ya venían realizando trabajos de dictaminación. 
 
Acusa Baltazar Gaona albazo en dictamen para despenalización de aborto en Michoacán 
https://www.contramuro.com/baltazar-gaona-dictamen-despenalizacion-aborto-michoacan/ 
Para el diputado Baltazar Gaona García, la determinación de incluir en la sesión del Pleno 
del Congreso a celebrarse mañana un dictamen con proyecto de decreto para despenalizar 
parcialmente el aborto en Michoacán, es un albazo. El legislador petista fue, en dos legislaturas 
previas a la actual, uno de los más feroces opositores a la despenalización del aborto en el estado; 
ahora, en vísperas de que la medida se concrete, cuestiona que no se haya dialogado al respecto. 
Cabe apuntar que la vía para sacar adelante el asunto, será un dictamen con proyecto de decreto 
que elaboró la Comisión de Justicia, el cual se prevé se vote por la mayoría conformada por Morena 
y partidos aliados. 
 
Despenalización del aborto en Michoacán se votará sin prisas: M de la M 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/despenalizacion-del-aborto-en-michoacan-se-votara-sin-
prisas-m-de-la-m/ 
El diputado Juan Antonio Magaña de la Mora, emanado del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, negó que haya prisa en el 
proceso legislativo para aprobar el dictamen para la despenalización del aborto, que se discutirá este 
jueves. “No es que haya prisas, son temas que ya estaban pendientes”, aclaró Magaña de la Mora, 
al referirse al dictamen que será sometido a votación. A su vez, señaló que, aunque se han 
presentado nuevas iniciativas sobre el aborto, éstas seguirán el proceso regular, turnadas a 
comisiones para su análisis y discusión.  
 
Sobre aborto “no nada más es la decisión de las mujeres”: Itzé Camacho 
https://www.contramuro.com/decision-aborto-itze-camacho/ 
Para la diputada de Morena, Itzé Camacho, en el tema del aborto “no nada más es la decisión de las 
mujeres”, y argumentó que no se puede promover “que un médico esté obligado” a hacer una 
práctica en la que no esté de acuerdo. En vísperas que el Pleno del Congreso local, conozca, discuta 
y en su caso apruebe reformas al Código Penal para la despenalización parcial del aborto en 
Michoacán, Itzé Camacho consideró el tema como delicado y que debe analizarse. “Yo comentaba 
que en el tema del sector salud tampoco podemos promover que un médico esté obligado a hacer 
una práctica que… también las mujeres tengan derecho o no hasta este momento, pero también hay 
que revisar esos temas, no nada más es la decisión de las mujeres”. 
 
Congreso de Michoacán acumula 35 iniciativas sobre el aborto; todas en la congeladora 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-de-michoacan-acumula-35-iniciativas-sobre-el-
aborto-todas-en-la-congeladora-12626400.html 
En 15 años, el Congreso del estado ha recibido un total de 35 iniciativas sobre el derecho al aborto 
y su despenalización, la más reciente es la que este miércoles entregó la diputada de Morena, 
Fabiola Alanís Sámano relacionada a la interrupción legal del embarazo hasta las 12 semanas de 
gestación, sin consecuencias penales para las mujeres que quieran abortar en la entidad. Si bien en 
la 76 Legislatura de Michoacán con excepción de Acción Nacional (PAN), los partidos mayoritarios 
de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) se pronunciaron a favor 
de que ahora sí sea aprobado en Michoacán la despenalización del aborto, no existe ni siquiera un 
acercamiento de los diputados con las diferentes organizaciones feministas para destrabar una de 
las exigencias de las mujeres de la entidad.  
 
Congreso de Michoacán sin seguridad ante posibles manifestaciones pro y contra el aborto 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-de-michoac%C3%A1n-sin-seguridad-ante-
posibles-manifestaciones-pro-y-contra-el-aborto 
El presidente de la Mesa Directiva, Juan Antonio Magaña de la Mora, reconoció que no ha solicitado 
seguridad por las posibles manifestaciones que se lleven a cabo en pro y en contra del aborto, esto 
ante tres puntos en la orden del día que se estarán leyendo en la sesión programada para este jueves 
10 de octubre. A decir del diputado, en el Congreso de Michoacán no hay señales de posibles 
manifestaciones, razón por la cual no se ha solicitado intervención de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), sin embargo, no lo descartó. de la Mora invitó a los distintos grupos sociales a realizar 
protestas "en orden" en caso de que sí se den cita en el edificio del Poder Legislativo. 
La despenalización y/o legalización del aborto se abordarán en los puntos VIII, XII y XV en la sesión 
del Pleno, iniciativas presentadas por Fabiola Alanís, Nalleli Pedraza y Juan Carlos Barragán. 
 
Iniciativa Para Legalizar Aborto A Punto De Paralizarse Otra Vez En Congreso De Michoacán 
https://www.changoonga.com/2024/10/09/iniciativa-para-legalizar-aborto-a-punto-de-paralizarse-
otra-vez-en-congreso-de-michoacan/ 
Este jueves 10 de octubre, durante la sesión parlamentaria, la 75 Legislatura de Michoacán 
presentará al pleno una propuesta para reformar el Código Penal del estado y la Ley de Salud, con 
el objetivo de despenalizar el aborto hasta las 12 semanas de gestación, sin embargo, varios 
diputados han expresado su firme oposición a la iniciativa. Para la fracción parlamentaria del Partido 
Acción Nacional (PAN), la votación de dicha propuesta es ilegal, por lo que, anunciaron que, 
buscarán retrasar la discusión. El diputado Alfonso Chávez Andrade, del PAN, señaló que, este 
miércoles, apenas se instalaron formalmente las comisiones legislativas, por lo que, la Comisión de 
Salud, aún no ha revisado la propuesta sobre el aborto, lo cual, según su opinión, viola la ley. 
 
Instalan comisiones y comités en el Congreso de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/instalan-comisiones-y-comit%C3%A9s-en-el-congreso-
de-michoac%C3%A1n 
https://postdata.news/instalan-de-manera-formal-comisiones-y-4-comites-del-congreso-de-
michoacan/ 
A una semana de la aprobación de la conformación de los comités y las comisiones dictaminadoras, 
este miércoles se dio el proceso de instalación con la presencia de la mayoría de diputados y 
diputadas. Son 26 las comisiones las que se instalaron formalmente este día, pues durante la 
mañana trascendió la instalación de la Comisión de Desarrollo Social, mientras que la comisión de 
Puntos Constitucionales fue la primera en formalizarse. El presidente de la Mesa Directiva, Juan 
Antonio Magaña de la Mora, destacó el ritmo que la 76 legislatura ha llevado desde que comenzó 
con sus labores, entre ellas. "Quiero reconocer que esta 76 legislatura ha venido trabajando de 
manera ágil, a poco menos de un mes hemos desahogado iniciativas que hemos tenido que abordar 
de manera pronta, llevado a cabo los acuerdos que dan vida a la actividad laboral de este congreso 
y por supuesto la integración de las comisiones que hoy se instalan".  
 
Compromete PRD a una Comisión de Desarrollo Social “de puertas abiertas” en el Congreso 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/compromete-prd-a-una-comision-de-desarrollo-social-de-
puertas-abiertas-en-el-congreso-12681026.html 
https://mimorelia.com/noticias/politica/instalada-la-comisi%C3%B3n-de-desarrollo-social-en-el-
congreso-de-michoac%C3%A1n 
Tras señalar que la Comisión de Desarrollo Social del Congreso local, será de “puertas abiertas” y 
“cercana a la gente”, el diputado presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova manifestó que se 
impulsarán iniciativas que destaquen mejorar la vida de los ciudadanos en situación más vulnerable. 
En el evento protocolario que se realizó en el Salón de Recepciones del Congreso del estado, el 
diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), señaló que la Comisión recién instalada 
marca un “precedente” en los trabajos Legislativos que desde su punto de vista, adquiere relevancia 
al tener integrantes de distintas fuerzas políticas y sobre todo diputadas mujeres. Según el presidente 
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de dicha Comisión, se conducirán con honestidad y responsabilidad para que a “Michoacán le vaya 
bien”, dijo, pero sobre todo que también mejore la calidad del desarrollo social.  
 
Legislador propone disminuir salario de diputados de Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/salario-de-diputados-de-michoacan-legislador-propone-
disminuirlo-12683836.html 
https://postdata.news/comite-de-administracion-y-control-revisara-salarios-de-los-diputados-
michoacanos/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/propone-celis-silva----apretarse-el-cinturon----en-
gastos-del-congreso-de-michoacan.htm 
Una propuesta de reducción de salario para los 40 diputados locales que ganan mensualmente 94 
mil pesos, más recursos que reciben para viáticos y gestión, es la que presentará el nuevo presidente 
del Comité de Administración y Control del Congreso estatal, Juan Pablo Celis Silva. En entrevista 
colectiva, luego de la instalación formal de las 30 Comisiones y Comités del Poder Legislativo, el 
diputado del grupo parlamentario de Morena adelantó que una vez que fue designado como titular 
del Comité de Administración y Control hará una revisión exhaustiva de las presuntas irregularidades 
financieras que se presentaron en la anterior Legislatura. Al ser cuestionado sobre si ya al menos 
conoce el rezago que se dejó en el Comité por la anterior Legislatura, Celis Silva respondió que no, 
porque apenas estará haciendo el análisis y una revisión de la información que se dejó, sin embargo, 
adelantó que se presentará una propuesta para que el Congreso deje de ser de los más caros y con 
gastos “superfluos”, con la finalidad de que haya una verdadera austeridad. 
 
Giulianna Bugarini, primera mujer presidenta de la Comisión de Programación, Presupuesto 
y Cuenta Pública 
https://metapolitica.news/2024/10/09/giulianna-bugarini-primera-mujer-presidenta-de-la-comision-
de-programacion-presupuesto-y-cuenta-publica/ 
La diputada local, Giulianna Bugarini, se ha convertido en la primera mujer en ocupar la Presidencia 
de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del Estado de 
Michoacán. Asumo con orgullo el compromiso de liderar una tarea municipalista, garantizando que 
cada municipio cuente con las herramientas y recursos necesarios para crecer y prosperar”, expresó 
en entrevista la diputada local. La Diputada Bugarini aseguró que impulsará el fortalecimiento 
municipal, asegurándose de que cada municipio cuente con los recursos necesarios para prosperar.  
 
En comisión legislativa de derechos humanos se dialogará con todos los grupos vulnerables: 
Xóchitl Ruíz 
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-comisi%C3%B3n-legislativa-de-derechos-humanos-se-
dialogar%C3%A1-con-todos-los-grupos-vulnerables-x%C3%B3chitl-ru%C3%ADz 
La diputada Xóchitl Ruíz González adelantó que, como presidenta de la comisión legislativa de 
Derechos Humanos, se dialogará con todos los grupos vulnerables, activistas y defensores previo a 
la dictaminación y análisis de los temas que se abordarán en dicha comisión. "Va ser una comisión 
muy abierta, se invitará a todos los personajes que tengan que ver con los derechos humanos, un 
tema en el que yo siempre he tenido interés", dijo. Entre los temas dentro de la agenda personal de 
la diputada del Partido Verde Ecologista, en cuanto a derechos humanos, 
destacó salud, mujeres, diversidad, grupos vulnerables y personas desaparecidas, no obstante, 
adelantó, los temas que quedaron pendientes en la comisión y de mayor importancia serán los 
primeros en salir. 
 
Para que nadie se quede atrás, vamos a Legislar de forma incluyente: Brissa Arroyo 
https://moreliactiva.com/para-que-nadie-se-quede-atras-vamos-a-legislar-de-forma-incluyente-
brissa-arroyo/ 
Luego de fueron legalmente instaladas las Comisiones de dictamen y Comités de la 76 Legislatura, 
la Diputada Local, Brissa Arroyo, refrendó su compromiso de legislar de forma incluyente, 
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escuchando a todos los sectores de la sociedad. La Congresista, integrante del Grupo Parlamentario 
del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD), afirmó que  el Congreso de Michoacán es un 
espacio de representación popular en el que se pueden detonar esquemas participativos e 
incluyentes, que faciliten el involucramiento de la sociedad civil, el sector privado y la academia, en 
procesos que resultarán clave para la concreción de leyes.  
 
Barragán inicia trabajos como presidente del Comité de Editorial, Biblioteca y Archivo 
https://cbtelevision.com.mx/barragan-inicia-trabajos-como-presidente-del-comite-de-editorial-
biblioteca-y-archivo/ 
Darle vida al archivo histórico de Michoacán será una de las principales tareas para el diputado Juan 
Carlos Barragán como presidente del Comité de Editorial, Biblioteca y Archivo del Congreso del 
Estado. En entrevista, el también vicepresidente del Legislativo, refirió que inicio con un recorrido en 
los tres edificios que albergan al personal, acompañado del secretario general del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), Rogelio Andrade. “El día de ayer hipismo 
un primer recorrido para poder reconocer que estadio guarda estas áreas y en total abandono, nunca 
había ido un diputado a visitarlos, imagínate en que condición se encontraba”, dijo. 
 
Comunicados: 
 
Quedan instalados de manera formal Comisiones y Comités del Congreso del Estado para la 
76 Legislatura 
De manera formal, quedaron instaladas las comisiones de dictamen y los comités de administración 
y control del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo para esta Septuagésima Sexta 
Legislatura. El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Juan Antonio Magaña de 
la Mora, acompañado de la presidenta de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), Fabiola 
Alanís Sámano, las y los coordinadores parlamentarios y las y los diputados integrantes de la 76 
Legislatura, fue quien de manera formal instaló todas y cada una de las comisiones y de los comités. 
 
Comisión de Desarrollo Social de la 76 Legislatura de Michoacán quedó instalada 
Con la instalación de la Comisión de Desarrollo Social de la 76 Legislatura de Michoacán, se marca 
una nueva etapa de trabajo en favor de los sectores más vulnerables del estado, expuso el 
presidente de la Comisión, Octavio Ocampo Córdova. En cumplimiento con la Ley Orgánica y de 
Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, esta mañana el presidente de 
la Mesa Directiva del Congreso, Juan Antonio Magaña de la Mora declaró formalmente instalada la 
Comisión de Desarrollo Social y auguró éxito en sus actividades. 
 
Se instaló formalmente la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LXXVI 
Legislatura  
Durante un acto protocolario realizado en el Salón de Recepciones del Congreso del Estado, 
quedaron instaladas formalmente las comisiones y comités que conforman la LXXVI Legislatura, 
entre las que se encuentran la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, de la cual es 
presidida por el diputado Vicente Gómez Núñez. El diputado del Distrito XIX con cabecera en 
Tacámbaro, señaló que con la instalación formal de las comisiones y comité se iniciarán los trabajos 
de análisis y revisión de los pendientes que se dejaron en la legislatura anterior y dar trámite a los 
asuntos que sean enviados a cada una de las comisiones. 
 
En Michoacán la homologación de Reforma Judicial será realidad: Fabiola Alanís 
La homologación de la Reforma al Poder Judicial se hará efectiva en Michoacán, a fin de impulsar 
un modelo de justicia transparente, imparcial y cercano al pueblo, remarcó la coordinadora del Grupo 
Parlamentario de Morena, Fabiola Alanís Sámano. Fabiola Alanís sostuvo que, de la mano de sus 
compañeras y compañeros de bancada, impulsará la pronta adecuación constitucional de la Reforma 
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Judicial a nivel local, una vez que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo llegar la iniciativa 
correspondiente a la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, como parte del Plan Morelos. 
 
En Michoacán vamos por la transformación a través de la educación: Reyes Galindo  
"Sin educación, no hay transformación.  Por eso, quienes tenemos la obligación de servir al pueblo 
traemos los tenis bien puestos,  y vamos a apoyar todas las acciones que traigan bienestar a nuestras 
niñas, niños y adolescentes para que nunca abandonen los centros escolares", afirmó Reyes Galindo 
Pedraza,  diputado local por el Distrito 22 de Múgica. Lo anterior, lo señaló luego de haber participado 
en el arranque de "Jalo a  estudiar",   programa del Gobierno de Michoacán que dota de tenis y libros 
a todos los estudiantes del nivel secundaría en la entidad, donde acompañó a autoridades estatales 
a otorgar este beneficio a estudiantes del municipio de La Huacana. 
 
Advierte diputada Tere Herrera violación de procedimiento para someter a votación reforma 
al código penal  
Ante la premura de llevar a votación la reforma al código penal en la que se contempla la 
despenalización del aborto en Michoacán, presentada por la Comisión de Justicia; la coordinadora 
de diputados del PAN en Michoacán, Teresita Herrera Maldonado, advirtió violaciones serias al 
procedimiento legislativo. Detalló que parte de las omisiones que se observan está la sesión de la 
Comisión de Justicia el día 7 de octubre, cuando fue instalada hasta el 9 de octubre; además de no 
tener el conocimiento de los documentos que acreditan la reunión, y del secretario técnico que la 
encabeza. 
 
Diputada Emma Rivera Resalta la Importancia de la Reforma Judicial y su Compromiso con 
las Comisiones que Beneficiarán a Zitácuaro y Michoacán 
La Diputada Local por el Distrito de Zitácuaro, Emma Rivera Camacho, quien preside la Comisión 
de Puntos Constitucionales en el Congreso del Estado, participó en el acto solemne de instalación 
formal de las comisiones y comités de la 76ª Legislatura del Congreso de Michoacán. La legisladora 
subrayó la importancia de esta ceremonia para dar continuidad a los trabajos legislativos con los 
nuevos integrantes de las comisiones. Rivera Camacho explicó que, aunque la Comisión de Puntos 
Constitucionales ya se había conformado previamente debido a la naturaleza de los temas que 
aborda, la reciente incorporación del Diputado Octavio Ocampo, del PRD, y el cambio de comisión 
del Diputado Antonio Salas, del PAN, hicieron necesaria una actualización en su estructura. "Este 
acto es una formalidad importante para la nueva integración de la comisión, que ahora está lista para 
continuar su trabajo", puntualizó. 
 
 
 
Plan Morelos será una realidad en poco tiempo: Juan Pablo Celis 
https://metapolitica.news/2024/10/09/plan-morelos-sera-una-realidad-en-poco-tiempo-juan-
pablo-celis/ 
El legislador de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, afirmó que el Plan Morelos, 
propuesto por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, será una realidad en su totalidad en un 
futuro cercano. Mencionó que se han avalado varias reformas, entre ellas las relacionadas con 
la Guardia Nacional, el Poder Judicial y de pueblos indígenas, lo que representa un avance 
significativo en la agenda de la transformación. 
 
En 2033, se empalmará elección estatal, municipal y judicial: Segob 
https://primeraplana.mx/archivos/1018279 
El secretario de Gobierno de Michoacán, Carlos Torres Piña anunció que en 2033 se celebrarán de 
manera simultánea las elecciones estatales, municipal y judicial. Este esfuerzo de coordinación, 
según indicó Torres Piña, será posible mediante acuerdos estratégicos con el Instituto Nacional 
Electoral (INE) y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). “La idea es que se empalmen procesos 
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electorales, y esto es una cuestión nada más de ciertos convenios con el INE y el IEM para que esto 
se establezca,” afirmó el secretario de Gobierno en una reciente conferencia de prensa.  
 
Alcaldes de Morena en Michoacán no han expresado inquietud en el tema de seguridad: 
coordinador 
https://mimorelia.com/noticias/politica/alcaldes-de-morena-en-michoac%C3%A1n-no-han-
expresado-inquietud-en-el-tema-de-seguridad-coordinador 
Hasta el momento ningún alcalde o alcaldesa de Morena ha externado alguna inquietud en temas 
de seguridad o amenazas hacia su persona, compartió el coordinador de presidentes municipales 
de dicho partido político en Michoacán, Pedro Alexis Velázquez. En entrevista con medios de 
comunicación, el también presidente municipal de Huandacareo aseveró que Michoacán tiene 
estadísticas a la baja en diferentes delitos, lo que les permite a los ediles transitar las calles de sus 
municipios de forma segura. 
 
Presentan iniciativas al Congreso para evitar la aprobación del aborto 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/provida-que-iniciativas-presentan-en-el-congreso-para-
evitar-la-aprobacion-del-aborto-12665576.html 
Colectivos provida presentaron tres iniciativas al Congreso del Estado para evitar que los diputados 
de la 76 Legislatura aprueben la despenalización del aborto en Michoacán. En entrevista colectiva, 
el excandidato a la alcaldía de Morelia, Gilberto Pizarro Hernández informó que estas propuestas 
contemplan la objeción de conciencia a médicos, protección de mujeres embarazadas y el derecho 
a la vida. Sobre esta última, explicó que no solamente se limita al tema de la concepción sino en 
todos los niveles. 
 
Sube matrícula en nivel medio superior y superior a 135 mil en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/sube-matricula-en-nivel-medio-superior-y-superior-a-135-
mil-en-michoacan/ 
El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsysem) destacó 
el aumento que se ha tenido en la matrícula de este subsistema en la entidad, después del complejo 
escenario que se generó por la pasada pandemia del Covid 19. Así lo destacó la directora general 
de este instituto, Mariana Sosa Olmeda, quien afirmó que la emergencia sanitaria y la medida de 
recurrir a clases virtuales y no presenciales por seguridad provocó que una vez que pasara la alerta 
miles de jóvenes ya no regresaran a las aulas. 
 
 
 
 
Asume Gobierno de Michoacán coordinación del Tianguis Limonero de Apatzingán 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/09/asume-gobierno-de-michoacan-coordinacion-del-tianguis-
limonero-de-apatzingan/ 
https://www.contramuro.com/tianguis-limonero-en-apatzingan-gobierno-michoacan-coordina/ 
El Gobierno de Michoacán coordinará la operación, junto con los productores, del Tianguis Limonero 
de Apatzingán, con el objetivo de impulsar la venta, producción y comercialización del cítrico en la 
región, lo que dará certeza a los que integran la cadena productiva del fruto. El secretario de 
Gobierno, Carlos Torres Piña, firmó un convenio con la Asociación de Citricultores del Valle de 
Apatzingán (ACVA), a fin de que la administración estatal se sume a la operación del espacio que 
sirve para la comercialización del limón michoacano. 
 
Reforma Judicial contempla más Salas Regionales: Bedolla 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/reforma-judicial-contempla-mas-salas-
regionales-bedolla/ 
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La reforma al Poder Judicial contempla la apertura de Salas Regionales en diversos municipios del 
estado y una Sala estatal, con ello se acercará la justicia al pueblo de Michoacán y se reducirán los 
110 mil casos rezagados que presenta dicho órgano, así lo señaló el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, tras la firma de la iniciativa que fue presentada ante el Congreso del Estado. Ramírez 
Bedolla expuso que ahora, en la nueva estructura del Poder Judicial se contempla que las Salas se 
integrarán por tres magistrados, quienes deliberarán las resoluciones en las diversas regiones, esto 
para que la población tenga mayor acceso a la justicia. 
 
Rehabilita SCOP 1.2 km de tramo carretero de salida a Pátzcuaro 
https://www.quadratin.com.mx/economia/rehabilita-scop-1-2-km-de-tramo-carretero-de-salida-a-
patzcuaro/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/con-cemento-espumado-y-carpeta-asfaltica-
rehabilitan-la-salida-a-patzcuaro-y-la-entrada-a-morelia/ 
Con una inversión de 18 millones de pesos, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas inició 
la rehabilitación de 1.2 kilómetros del tramo carretero de salida a Pátzcuaro. El titular de la SCOP, 
Rogelio Zarazúa declaró que los trabajos durarán entre dos y tres semanas, dependiendo de las 
condiciones climáticas. Dijo que la rehabilitación, consistirá en el levantamiento de la cinta asfáltica, 
la cuál será reutilizada y sobre de ella, se aplicará una capa de asfalto de 8 centímetros. 
 
#Imágenes | En su último día de actividades, invita Opopeo a conocer y consumir artesanías 
en su XXI Feria de la Silla 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/09/imagenes-en-su-ultimo-dia-de-actividades-invita-opopeo-
a-conocer-y-consumir-artesanias-en-su-xxi-feria-de-la-silla/ 
En su último día de actividades, la XXI Feria de la Silla 2024 celebrada en la Tenencia de Opopeo, 
perteneciente al municipio de Salvador Escalante, invita a la población a adquirir alguna de sus 
artesanías elaboradas en madera, textil y huinumo. Esta feria reúne a más de 80 comerciantes en el 
corredor artesanal, donde los visitantes podrán encontrar piezas como sillas, muebles, empalmado, 
textil de algodón en punto de cruz y deshilado así como huinumo. 
 
 
 
 
Promueve Alfonso Martínez a Morelia ante el Banco Mundial. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/promueve-alfonso-martinez-a-morelia-ante-el-
banco-mundial/ 
https://metapolitica.news/2024/10/09/promueve-alfonso-martinez-a-morelia-ante-el-banco-mundial/ 
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar sostuvo un encuentro con el director 
para México, Colombia y Venezuela del Banco Mundial, Mark Roland Thomas, a quien presentó 
importantes proyectos estratégicos que buscan potenciar el desarrollo de la capital. En este 
encuentro también se presentó el proyecto Distrito 4.0, espacio donde se edificó el CAM, así como 
el proyecto del Agroparque mismo que se encuentra en fase de consolidación.  
 
DIF Morelia Entregará Prótesis, Pelucas Y Mangas Para Linfedema A Mujeres Con Cáncer De 
Mama 
https://www.changoonga.com/2024/10/09/dif-morelia-entregara-protesis-pelucas-y-mangas-para-
linfedema-a-mujeres-con-cancer-de-mama/ 
El DIF Morelia, que encabeza la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, ha abierto la 
recepción de solicitudes para la entrega gratuita de prótesis mamarias, pelucas oncológicas y 
mangas para linfedema durante el mes de octubre, con el objetivo de apoyar a las mujeres que han 
superado o están en tratamiento contra el cáncer de mama. Esta acción se enmarca dentro de la 
campaña Prevenir es Vivir “Tu salud importa más», una iniciativa clave del Gobierno del Presidente 
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Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, que busca ofrecer soluciones integrales a las 
sobrevivientes de esta enfermedad. 
 
Suspenden desfogue de presa de Cointzio 
https://primeraplana.mx/archivos/1018282 
La Comisión Nacional del Agua (Conagua) llevó a cabo la suspensión del desfogue de la presa de 
Cointzio, el pasado martes a las 21:00 horas, de manera temporal. Así lo señaló el coordinador 
de Protección Civil y Bomberos municipal, Francisco Xavier Lara Medina. Indicó que las compuertas 
del embalse fueron cerradas para detener provisionalmente la descarga de agua procedente de 
la presa de Cointzio hacia el río Grande.  
 
#Video | ¿Nace un nuevo lago en Morelia? Aquí te platicamos todo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/09/video-nace-un-nuevo-lago-en-morelia-aqui-te-platicamos-
todo/ 
¿Es el Lago de Pátzcuaro? ¿Acaso el Lago de Cuitzeo? Pues no, en el sur de Morelia, ha “nacido” 
un enorme lago, al cual solo falta ponerle nombre, ya sea “Lago de Valladolid”, “Lago de 
Guayangareo” o “Lago de Morelia”. Bueno, no es para tanto, porque si nos vamos al clásico 
#CosasDeMorelianos, es de todos sabido que cada que temporada de lluvias, las canchas de Policía 
y Tránsito de Morelia, se encharcan y hasta se inundan; pero en esta ocasión, entre las lluvias y los 
desfogues de la Presa de Cointzio, el asunto paso a cosas mayores. 
 
Te imaginas probar un pan de muerto elaborado con cerveza alemana? 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/te-imaginas-probar-un-pan-de-muerto-elaborado-
con-cerveza-alemana/ 
La promoción de la cultura cervecera y el consumo responsable son parte fundamental de la misión 
del Festival Internacional de la Cerveza de Morelia que cumple catorce años de fusionar sabores y 
tradición. Esta mezcla se extiende a otras culturas a través del mestizaje culinario donde la cerveza 
alemana será la base para diversas preparaciones, entra las que destaca el pan de muerto.  
 
 
 
 
Yarabí adeuda a trabajadores pero invierte en productos comerciales: SUEUM 
https://www.contramuro.com/corrupcion-en-la-universidad-michoacana-denuncian-mal-manejo-de-
fondos/ 
El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) se inconformó luego de 
que la autoridad nicolaita pusiera a la venta pares de tenis con el escudo y logo de la Casa de 
Hidalgo. El problema, señalan, no es que se implemente en la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo el “Nicolaita Shop Store”, sino la manera en la que, al parecer, adquieren los 
productos que ahí se oferta . 
 
Sin descanso, el combate al rezago educativo en Michoacán: Gabriela Molina 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-descanso-el-combate-al-rezago-educativo-en-
michoacan-gabriela-molina/ 
El rezago educativo es algo, pues durante una década el sector educativo estuvo abandonado por 
las autoridades estatales y posteriormente el Covid-19 evitó que se impartieran clases presenciales 
durante dos años. Lo anterior se desprende de la reunión qué sostuvo la titular de la Secretaría de 
Educación en el estado, Gabriela Molina Aguilar, con integrantes de la Cámara Nacional de 
Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) ante quienes expuso cuáles han sido las acciones que se 
han efectuado para resarcir dicho rezago educativo. 
 
Con guía para padres, atiende SEE causas de adicciones en los jóvenes 
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https://www.quadratin.com.mx/educativas/con-guia-para-padres-atiende-see-causas-de-adicciones-
en-los-jovenes/ 
La secretaria de Educación, Gaby Molina, invita a tutores, madres y padres de familia a cuidar la 
salud mental de niñas, niños y jóvenes para alejarlos de las drogas, a través de la estrategia en el 
aula: Prevención de adicciones, del Programa Si te drogas te dañas. En comunicado de prensa, la 
SEE dicta que esta guía para familias brinda la información necesaria para atender las principales 
causas de adicciones en los jóvenes, a fin de prevenir el uso de drogas en estudiantes.  
 
Falta de maestros e infraestructura deja a 500 alumnos sin clases en la Secundaria Técnica 
168 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/falta-de-maestros-e-infraestructura-deja-a-500-alumnos-
sin-clases-en-la-secundaria-tecnica-168-12680299.html 
https://www.quadratin.com.mx/principal/tiene-3-anos-y-sigue-siendo-de-palitos-secundaria-de-
villas-del-pedregal/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/envian-3-docentes-a-primaria-de-villas-del-pedregal-
ante-protesta-afirma-see/ 
Esta mañana, ante la falta de maestros, padres de familia de la secundaria Técnica 168, ubicada 
en Villas del Pedregal, en Morelia, bloquearon a la altura del C5i, sobre la avenida Francisco I. 
Madero. Los manifestantes arribaron a la zona en la mañana, para hacer presión y que la Secretaría 
de Educación del Estado (SEE) envíe docentes a la escuela que tampoco cuenta con infraestructura 
digna, pues se filtra el agua derivado de las lluvias.  
 
Invita Iemsysem a jóvenes a elegir universidad en Expounis 2024 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/invita-iemsysem-a-jovenes-a-elegir-universidad-en-
expunis-2024/ 
Por tercer año consecutivo, el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de 
Michoacán (Iemsysem) desarrollará una edición más del evento informativo denominado ExpoUnis 
2024 en varias sedes en el estado.  En rueda de prensa este miércoles Mariana Sosa Olmeda, 
directora del Iemsysem, aseveró que este evento será de relevancia para quienes estén por egresar 
de nivel preparatoria y busquen una alternativa de ingreso a universidad. 
 
Instalará SSP botones de pánico en planteles del Cobaem 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/instalara-ssp-botones-de-panico-en-planteles-del-
cobaem/ 
El secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés y el director general del Colegio 
de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem), David Alfaro García firmaron convenio de 
colaboración que beneficiará a los agentes policiales y a 129 planteles escolares con servicios de 
seguridad. En comunicado de prensa, los elementos de la Guardia Civil podrán concluir sus estudios 
en el Cobaem al acceder a un 50 por ciento de descuento en las modalidades virtual o mixta; mientras 
que la dependencia contribuirá con la instalación de botones de pánico en los planteles del Colegio 
de Bachilleres, para la atención inmediata de cualquier situación de riesgo que se presente. 
 
 
 
 
SSM anuncia la campaña de vacunación contra la Influenza y Covid en Michoacán 
https://www.contramuro.com/campana-de-vacunacion-contra-influenza-en-michoac 
Con el lema “Por tu bienestar y el de tu familia ¡Vacúnense!”, la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) ha programado la próxima campaña de vacunación contra la influenza estacional, que se 
llevará a cabo desde el 25 de octubre de 2024 hasta el 28 de marzo de 2025. Durante este periodo, 
también se ofrecerá la vacuna contra el Covid-19. Las vacunas, que se administrarán 
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simultáneamente, son completamente seguras, con la única excepción de los niños menores de 
cinco años, a quienes solo se les aplicará la vacuna contra la influenza estacional. 
 
 
 
 
#Michoacán FGR Incendia Tonelada De Drogas En Charo 
https://www.changoonga.com/2024/10/09/michoacan-fgr-incendia-tonelada-de-drogas-en-charo/ 
En cumplimiento con el Programa de Destrucción de Narcóticos, la Fiscalía General de la República 
(FGR) en su Fiscalía Federal en Michoacán, incineró un total de 1,399 kilos 367 gramos 376 
miligramos de diversas drogas, así como 258 objetos del delito. Como resultado de las acciones 
efectuadas por elementos del Ejército mexicano, Guardia Nacional, Policía Federal Ministerial, 
Fiscalía General de Justicia del Estado, Secretaria de Seguridad Pública Estatal, Policías 
Municipales y con la participación de la población a través de “Denuncias Ciudadanas” para combatir 
el narcotráfico, se llevó a cabo la incineración y destrucción en Charo, Michoacán. 
 
Hallan a hombre asesinado en la colonia El Sabino de Zamora 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/09/hallan-a-hombre-asesinado-en-la-colonia-el-sabino-de-
zamora/ 
La tarde de este miércoles, en las inmediaciones de la colonia El Sabino fue localizado un joven sin 
vida, la víctima presentaba diversos impactos de proyectil de arma de fuego y se presume que el 
finado estaría relacionado con una balacera previa reportada en el Fraccionamiento Riveras del 
Duero, en la Tenencia de Ario de Rayón. Sobre el caso se supo que algunos vecinos reportaron a 
los números de emergencias que sobre la banqueta de la calle Los Pinos frente al inmueble número 
204, se encontraba una persona tirada con visibles huellas de violencia.  
 
Apatzingán opera con 35% menos policías municipales a pesar del refuerzo militar 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/apatzingan-opera-con-35-menos-policias-municipales-a-
pesar-del-refuerzo-militar-12681176.html 
Pese a que se ha reforzado la seguridad en Apatzingán por parte del Ejército Mexicano y la Guardia 
Nacional, hay un 35 por ciento menos de elementos de la Policía Municipal que atiendan los hechos 
delictivos que se presenten en el municipio. En entrevista, la presidenta municipal Fanny Lyssette 
Arreola Pichardo informó que la cantidad de uniformados están por debajo de los que se necesitan 
por cada mil habitantes, aunque no especificó cuántos se encuentran en el municipio. 
 
De tres balazos dan muerte a un hombre en la colonia Nezahualcóyotl, en Zamora 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/de-tres-balazos-dan-muerte-a-un-hombre-en-la-
colonia-nezahualcoyotl-en-zamora/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/09/de-tres-balazos-dan-muerte-a-un-hombre-en-la-colonia-
nezahualcoyotl/ 
La mañana de este miércoles, un hombre fue ultimado de al menos tres balazos, en las 
inmediaciones de la colonia Nezahualcóyotl de la ciudad de Zamora. Hasta el momento, el móvil del 
crimen es ignorado, así como la identidad de los responsables. Sobre el violento hecho se pudo 
establecer que los operadores del C5-SITEC recibieron un reporte ciudadano alertando sobre un 
sujeto lesionado por disparos de proyectil de arma de fuego en la calle Olmecas, del citado 
asentamiento.  
 
Asesinan a balazos a taxista en la colonia El Colorín, de Uruapan 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/09/asesinan-a-balazos-a-taxista-en-la-colonia-el-colorin-de-
uruapan/ 
.Un taxista de la organización “Tu Taxi” fue privado de la vida a balazos por fuera de su domicilio, en 
la colonia El Colorín, de la ciudad de Uruapan. El crimen fue perpetrado la mañana de este miércoles, 
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sobre la calle privada de Costa Rica, a unos metros del Boulevard Industrial y fueron algunos vecinos 
quienes reportaron la agresión armada a los sistemas de emergencia.  
  
Durante septiembre la SSP detuvo a más de 180 personas, aseguró 214 vehículos y 20 armas 
de fuego 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/09/durante-septiembre-la-ssp-detuvo-a-mas-de-180-
personas-aseguro-214-vehiculos-y-20-armas-de-fuego/ 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), informó que derivado de las tareas de inteligencia y 
operativas se logró la detención de 184 personas, 920 fueron remitidas a barandilla, 10 vinculadas a 
células delictivas y 214 vehículos fueron asegurados en distintas acciones efectuadas durante el 
mes de septiembre. Durante los operativos efectuados, los agentes también decomisaron 20 armas 
de fuego, -6 cortas y 14 largas-, 49 cargadores de distintos calibres, 20 granadas y explosivos, así 
como 2 mil 229 municiones, detalló la SSP.  
 
Se reforzarán operativos de seguridad para productores de limón: SSP 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-reforzaran-operativos-de-seguridad-para-
productores-de-limon-ssp/ 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Juan Carlos Oseguera Cortés, informó que se 
reforzará el esquema de seguridad en la región de Tierra Caliente, principalmente en los municipios 
de Apatzingán y Buenavista, con el objetivo de garantizar la producción del limón. Durante la firma 
de convenio que llevó a cabo el Gobierno de Michoacán con la Asociación de Citricultores del Valle 
de Apatzingán (ACVA) para asumir la operación del Tianguis Limonero de Apatzingán, destacó que 
se incrementarán las acciones operativas de la Guardia Civil y agentes federales para dar más 
certeza y vigilancia en las rutas carreteras por donde transportan el fruto. 
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